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La Junta de Gobierno 
pone al arquitecto 
Jesús López al frente 
de la subdirección de  
Urbanismo tras un 
concurso de méritos   
:: MANUEL MADRID 
MURCIA. La Concejalía de Urba-
nismo ha vivido en los últimos años 
tiempos convulsos, con la Justicia 
con la maza en alto tras los sonados 
casos de supuesta corrupción por los 
que han sido investigados funcio-
narios y políticos durante la etapa 
de Miguel Ángel Cámara como al-
calde de Murcia. El exregidor tiene 
cuatro frentes abiertos, así como el 
exconcejal Fernando Berberena y 
empleados municipales que ocupan 
puestos de responsabilidad y aseso-
ría, por el presunto perjuicio a la Ad-
ministración aprobando convenios, 
planes y modificaciones del Plan Ge-
neral que un día sí y otro también 
acaparan titulares en la prensa. 

La renovación de la Corporación, 
con un nuevo ciclo político con José 
Ballesta (PP) como regidor sin ma-
yoría absoluta y una oposición de 
cuatro partidos que suman juntos 
más concejales que los que tiene el 
Gobierno local, ha propiciado la en-
trada de aire fresco en el debate y 
reajustes en algunos departamen-
tos, especialmente en Urbanismo, 
si bien las sombras de épocas pasa-
das todavía no se han disipado del 
todo. Todavía hay funcionarios im-
putados en sus puestos, para los que 
la oposición exige la apertura de co-
misiones de investigación para de-
purar todas las responsabilidades.  

En este contexto, el Gobierno de 
Ballesta intenta marcar diferencias 
con respecto a su antecesor, del mis-
mo partido, intentando hilvanar des-
cosidos del Plan General. Ahí están 
las sentencias que han anulado va-
rias modificaciones del plan urbano 
por carecer de informes de necesi-
dades hídricas de la CHS, sobre los 
que hay discrepancias en cuanto al 
modo de efectuar las regularizacio-
nes. La Junta de Gobierno puso en 
marcha en marzo de 2016 la convo-
catoria para la provisión, por el sis-

«Los grandes proyectos 
urbanos van a requerir,    
al menos, dos décadas»   

tema de libre designación, del pues-
to de Subdirección de Coordinación 
II de la Concejalía de Urbanismo, Me-
dio Ambiente y Huerta, un cargo im-
portante en el organigrama munici-
pal, puesto que sobre esta figura re-
cae la gestión de destacados proyec-
tos del Ayuntamiento, especialmen-
te los referidos a la huerta y el río, 
dos ejes a los que Ballesta presta aten-
ción en su mandato.  

Cinco arquitectos se presentaron 
para el puesto: Víctor Manuel Cos-
ta, funcionario del Ayuntamiento 
de Torrevieja; Jesús López, funcio-
nario del Ayuntamiento de Carta-
gena en comisión de servicios en 
Murcia desde 2015; y tres funciona-
rios del Ayuntamiento murciano: 
José Carlos Miquel, exjefe del ser-
vicio de Vivienda y actualmente en 
la Oficina de Obras y Proyectos Mu-
nicipales; José Carlos Robles, tam-
bién arquitecto municipal, y José 
Luis Cano Clares, ya jubilado, aun-
que su candidatura fue excluida fi-
nalmente por presentar solicitud 
fuera de plazo.  

Experiencia en Cartagena 
El 23 de diciembre, el concejal de 
Urbanismo, Antonio Navarro, emi-
tió un informe indicando que los 
cuatro aspirantes que cumplían los 
requisitos disponen de titulación y 
méritos, destacando el edil el «am-
plio curriculum» presentado por Je-
sús López, sobre todo en materia de 
urbanismo como responsable de esta 
Concejalía en Ayuntamiento de Car-
tagena. Navarro argumentó que Ló-
pez tiene una experiencia contras-
tada en el campo de la función pú-
blica en puestos de responsabilidad 
y dirección relacionados con el ur-
banismo y la arquitectura, y recor-
daba su intervención en la gestión 
del proceso de desarrollo y recupe-
ración de la ciudad de Cartagena. El 
edil indicaba que su perfil guardaba 
«similitud con el objeto» del pues-
to, y, de hecho, Jesús López llevaba 
asumiendo estas funciones desde el 
verano de 2015, cuando entró Ba-
llesta y su equipo en La Glorieta. Fue 
la Junta de Gobierno la que resolvió 
el nombramiento de Jesús López 
para el cargo, el pasado 20 de enero, 
tomando ayer el arquitecto posesión 
en el servicio de Personal, en un acto 
en el que estuvo acompañado por su 
hermana [Encarna López, directora 
de la Agencia Municipal Tributaria]. 

En el organigrama de la Conceja-
lía de Urbanismo, después del con-
cejal hay dos subdirectores de coor-
dinación: Ángel Lajarín, exdirector 
de la extinta Gerencia, que gestio-
na la parte técnica, y Jesús López, 
que supervisará las propuestas de 
estrategia urbana, con una especial 
dedicación a la recuperación de la 
huerta y el río. En conversación ayer 
con ‘La Verdad’, el nombrado subdi-
rector de coordinación de Urbanis-

mo explicó que cuando hace un año 
y medio su departamento empezó 
a trabajar en el Plan de Acción de la 
Huerta y en el proyecto Murcia Río 
muchos creyeron que esto era una 
iniciativa que se iba a ejecutar de un 
día para otro. «Estos planes son vi-
vos y trascienden una legislatura y 
dos, porque las grandes interven-
ciones en la ciudad van a requerir al 
menos 20 años, y cada año vamos a 
ir viendo la evolución, poniendo en 
marcha todo aquello que se pueda», 
mantiene el arquitecto. «Las ciuda-
des se tienen que hacer planifican-
do, hay que pensarlas y hacerlas, y 
luego pagarlas, porque las disponi-
bilidades presupuestarias son las 
que son». El ejercicio 2017 va a ser 
clave en este proceso de transfor-

mación paulatina de Murcia en su 
afán por ir consiguiendo una pro-
tección efectiva de la huerta y su 
incorporación a la ciudad como ele-
mento transformador y dinamiza-
dor tras décadas de desatenciones, 

y además aunando sensibilidades 
(vecinos y políticos). 

«Lo importante es que empece-
mos a materializar proyectos y va-
mos a conseguirlo, garantizando la 
continuidad de esos procesos y te-

Jesús López, ayer, en su despacho de Abenarabi. :: VICENTE VICÉNS / AGM

Al proceso concurrieron 
cinco arquitectos y ayer 
tomó posesión; dice que 
2017 será un año clave para  
materializar iniciativas 

«Tenemos que garantizar  
la continuidad de los planes 
de Murcia Río y la huerta»

:: M. M. G.  
MURCIA. La conservación del yaci-
miento de San Esteban puede abrir 
un frente judicial si prospera la de-
nuncia que presentó Ahora Murcia 
el pasado 30 de diciembre por el aban-
dono de este Bien de Interés Cultu-
ral (BIC) en los últimos 7 años. Las 
concejales Alicia Morales y Ángeles 
Moreno Micol, promotoras de la ini-
ciativa, pusieron en conocimiento 
de la Fiscalía que el Consistorio «ni 

ha puesto en marcha las pedidas de 
protección eficaz previstas en la le-
gislación ni ha mostrado una verda-
dera voluntad de recuperar el arra-
bal de la Arrixaca como recurso cul-
tural, económico y turístico para 
nuestro municipio». La Fiscalía de 
la Comunidad Autónoma informó 
el 19 de enero de que en base al es-
crito de denuncia ha incoado dili-
gencias de investigación penal.  

Ahora Murcia pidió que se inves-

tigara la posible omisión del deber 
de conservación del bien y el posi-
ble incumplimiento de la ley en ma-
teria de patrimonio histórico por 
parte de la Dirección General de Be-
llas Artes y Bienes Culturales de la 
Comunidad y del Ayuntamiento. La 
destrucción de un BIC es un delito 
recogido en el Código Penal, según 
recordó Micol, que apunta que los 
daños son «evidentes» y «aprecia-
bles», como los derrumbes de mu-

La Fiscalía investiga si hay delito en la 
conservación del BIC de San Esteban

Vista del arrabal andalusí (siglos XII y XIII) de San Esteban cubiertos por una malla de geotextil que está   
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niendo un liderazgo claro, y aquí 
contamos con el apoyo del alcalde 
y del conjunto de la Corporación».  

La Oficina de la Huerta es el de-
partamento creado para coordinar 
los proyectos, la labor divulgativa y 
la participación en estos procesos, y 
la que consigue que el resto de con-
cejalías colaboradoras se impliquen. 
Para 2017 se espera que disponga de 
un millón de euros de presupuesto 
–el borrador todavía está en negocia-
ción–, con el que podrán financiarse 
actuaciones de diverso tipo, desde la 
rehabilitación de molinos, la restau-
ración de acequias, el catálogo de edi-
ficios de interés, y la ejecución de in-
tervenciones singulares, como la que 
se ha proyectado en el entorno del 
Molino del Batán, entre Zarandona 
y La Flota, donde se creará una zona 
verde de 4.000 metros cuadrados al-
rededor de los elementos protegidos 
(entre ellos un torreón islámico y un 
puente del siglo XVIII). Otras accio-
nes son la recuperación de antiguos 
meandros y la instalación de nuevos 
equipamientos en las rutas por la 
huerta, especialmente en la que se 
dirige desde Murcia a La Contrapa-
rada, con especial interés en el en-
torno del Molino de la Pólvora (Los 
Canalaos), en Rincón de Beniscor-
nia. En todos estos casos las actua-

ciones se harán teniendo en cuenta 
las sugerencias de las juntas munici-
pales y colectivos conservacionistas.  

La primera gran intervención que 
se verá será la ejecución del carril 
bici de la mota del río entre La Fica 
y Manterola, cuyas obras ya están en 
marcha tras la firma del replanteo.

CHM ejecutará las 
obras del carril bici 
de Miguel Indurain  
La Mesa de Contratación decidió 
ayer proponer la adjudicación del 
carril bici de las grandes rondas 
(Los Dolores, Miguel Indurain y 
Reino de Murcia) a CHM Obras e 
Infraestructuras, que se encargará 
de su ejecución (474.000 euros). 
El plazo es de cuatro meses. La 
Junta de Gobierno debe ratificar el 
viernes la medida. El carril bici 
unidireccional tendrá 7 kilóme-
tros por sentido y será segregado, 
tanto del tráfico rodado como del 
peatonal, lo que redundará en la 
seguridad para los ciclistas. Conta-
rá con un ancho efectivo para cir-
cular de 2,55 metros. 

ros de tapiar y los embolsamientos 
de tierra dentro del geotextil. Du-
rante las lluvias de diciembre el ya-
cimiento quedó encharcado, y tar-
daron días en desaguarse. Ahora re-
paró en que las medidas de cubri-
ción actuales se anunciaron como 
provisionales, pero tienen ya 7 años.  

Tres proyectos en marcha 
El Gobierno local tiene previsto ad-
judicar este viernes el contrato para 
la renovación de las medidas de pro-
tección, y la redacción del Plan Di-
rector, que se suman a las obras de 
renovación del entorno para mejo-
rar la accesibilidad y eliminar los vi-
nilos que impiden ver el yacimien-
to. «El entorno de San Esteban re-

cuperará su esplendor antes del pró-
ximo verano», enfatizó ayer el con-
cejal de Fomento, Roque Ortiz, que 
mantuvo un encuentro con repre-
sentantes de las 23 comunidades de 
vecinos colindantes. El proyecto 
contempla la creación de nuevas 
aceras y rehabilitación de las exis-
tentes, la instalación de una baran-
dilla perimetral y la mejora de la ilu-
minación. El Gobierno local respon-
dió a la denuncia de Ahora Murcia 
con una relación de trámites reali-
zados para la conservación y recu-
peración del BIC –más de una vein-
tena–, e insiste en que en las próxi-
mas semanas empezarán de forma 
simultánea los trabajos de conser-
vación y renovación del perímetro. 

       deteriorada, especialmente tras las lluvias de diciembre. :: EDU BOTELLA


